Appel à communications 

Séminaire international sur les évolutions économiques, le changement social et la baisse de la fécondité dans une perspective comparative : analyses et implications politiques
Shanghai, Chine, 24-26 mai 2012
Organisé par le Comité scientifique de l’UIESP sur la fécondité inférieure au seuil de remplacement : causes, conséquences et réponses politiques et la School of Social Development and Public Policy de l'Université Fudan (Shanghai, Chine) 

Date limite de soumission des résumés : 15 décembre 2011. 

Pendant les deux dernières décennies, de nombreux pays ont connu un développement économique rapide, ainsi que d'importants bouleversements dans les conditions sociales et politiques. Ces changements ont à leur tour entraîné des baisses de fécondité jusqu’à des niveaux très faibles. Les rythmes de diminution de la fécondité et leurs niveaux présents ont été très variables selon les pays. Pour la plupart des pays d’Europe, d’Asie orientale et d’Océanie, ainsi que pour certains pays d'Amérique latine et Caraïbes, du Moyen-Orient et d’Afrique du Nord, les indices synthétiques de fécondité se situent entre moins de 1,0 et 2,1. 

Un indice synthétique de fécondité à un niveau de 1,2 ou 2,1 aura des effets extrêmement différents sur la structure par âge et la croissance démographique d'un pays, avec d'importantes implications pour les institutions et les politiques. En conséquence, les niveaux de fécondité ont capté l'attention à la fois des décideurs politiques et des scientifiques. La recherche doit à présent tenter de mener à  une compréhension globale des comportements de fécondité dans les pays à faible fécondité. L'objectif de ce séminaire est d'améliorer la compréhension des évolutions et des causes de la baisse de la fécondité au-dessous du niveau de remplacement en fonction de différents contextes et rythmes de développement économique et de changement social, et d'en envisager les implications politiques. 

Une annonce complète en anglais est disponible à : http://www.iussp.org/Activities/brfccpr/call11.php 

Soumissions en ligne
Le Comité scientifique de l’UIESP sur la fécondité inférieure au seuil de remplacement : causes, conséquences et réponses politiques et la School of Social Development and Public Policy de l'Université Fudan (Shanghai, Chine) invitent les chercheurs intéressés à soumettre en ligne avant le 15 décembre 2011 un court résumé de 200 mots ET à télécharger un résumé détaillé (2 à 4 pages, tableaux compris) ou une communication complète inédite. Pour remplir le formulaire de soumission en ligne, veuillez cliquer ici. 

Les résumés et les communications complètes devront être soumis et présentés en anglais. Les soumissions devraient être faites par l'auteur qui compte participer au séminaire. Les communications présentées doivent être inédites. 

Les candidats seront informés de l’acceptation de leur proposition avant le 31 janvier 2012. En cas d'acceptation sur la base d'un résumé, la communication complète devra être téléchargée sur le site de l'UIESP avant le 15 avril 2012. 

Pour plus d'information, veuillez contacter l'organisatrice du séminaire Minja Choe (mchoe@hawaii.edu). 

Call for Papers 

International Seminar on Patterns of Economic Development, Social Change, and Fertility Decline in Comparative Perspective: Analysis and Policy Implications
Shanghai, China, 24-26 May 2012
Organized by the IUSSP Panel on Below Replacement Fertility: Causes, Consequences and Policy Responses and the School of Social Development and Public Policy of Fudan University (Shanghai, China). 

Deadline for submission of abstract: 15 December 2011. 
During the past couple of decades, many countries have experienced rapid economic development, as well as extensive changes in social and political conditions. These changes, in turn, resulted in fertility declines to very low levels. The pace of decline and the current level of fertility have been widely diverse. The total fertility rates estimated for most countries in Europe, East Asia and Oceania, as well as some countries in Latin America and the Caribbean, the Middle East and North Africa, range from below 1.0 to 2.1. 

A total fertility rate at a level of 1.2 or 2.1 has extremely different effects on a country’s age structure and population growth, along with important implications for institutions and policies. As a result, fertility levels have captured the attention of policy makers and scientists alike. Research, however, has yet to produce a comprehensive understanding of fertility behavior across low-fertility countries. The aim of this seminar is to improve the understanding of the patterns and causes of fertility decline to below replacement level in different settings and paces of economic development and social change, and to consider their policy implications. 

A full announcement is available at: http://www.iussp.org/Activities/brfccpr/call11.php 

Online Submissions
The IUSSP Panel on Below Replacement Fertility: Causes, Consequences and School of Social Development and Public Policy of Fudan University invite researchers in the field to submit online by 15 December 2011 a short 200-word abstract AND upload an extended abstract (2 to 4 pages, including tables) or a full paper, which must be unpublished. To submit and fill out the online submission form, please click here 

Abstracts and final papers should be submitted and presented in English. Submission should be made by the author who will attend the seminar. Papers submitted should be unpublished. 

Applicants will be notified whether their paper has been accepted by 31 January 2012. In the case of acceptance on the basis of an abstract, the completed paper must be uploaded on the IUSSP website by 15 April 2012. 

For further information, please contact seminar organizer Minja Choe (mchoe@hawaii.edu). 

